

Redacción, Administración y Talleres  
TIENDAS, 20 APARTADO, 40  
Franqueo concertado

# DIARIO DE ALMERIA

Año XV. Núm. 4.192.-: Precio: 10 céntimos el ejemplar

DIARIO INDEPENDIENTE :: DIRECTOR, SALVADOR CAÑADAS JIMÉNEZ

Almería, Miércoles 10 de Noviembre de 1926

## Palabras de Primo de Rivera La producción agraria

El presidente del Consejo de ministros, señor marqués de Estella, ha publicado en un periódico catalán un interesante artículo que puede considerarse como programa parcial de una política de resurgimientos.

Pero ellas afectan tan directamente a esta región, que vive hoy exclusivamente de su producción agraria y minera, que nos induce a interpretarlas lo más fielmente posible.

Hablando de la economía nacional, dice, que España debe tender a invertir la menor cantidad posible en importación de artículos, y vender mucho de su producción en el extranjero.

A esto no se aventaría fácilmente la clientela exótica que, salvo artículos de que no pudiera prescindir, cerraría sus mercados a nuestra producción que por su índole (vinos, frutas) es de aquellas de que se puede prescindir con relativa facilidad.

Hemos de dejar—agrega—una puerta abierta a la entrada de artículos extranjeros, para compensar con adquisiciones de ellos a los países que son nuestros compradores.

Primo de Rivera añade, que España debe renunciar a la fabricación de grandes maquinarias para las que no tengan mercado o consumo propio suficiente, puesto que sería quimérico aspirar a competir con industrias similares de otros países, que tienen un desarrollo y una tradición insuperables.

El problema está en que esos pueblos compensen nuestras compras con las suyas.

El ilustre jefe del Gobierno se extiende en consideraciones relativas a la intensificación de determinadas industrias, que conquistaron un puesto preferente en los mercados mundiales y refiriéndose a la agricultura, dice textualmente:

«Base fundamental de la riqueza española es la agricultura, especialmente aquella que por su calidad y precio de producción es exportable en condiciones ventajosas.

Amenaza la esta riqueza como todas por la enconada

competencia y por el esfuerzo mundial, para bastarse cada uno asimismo y aun por la disposición de los ánimos al sacrificio de privarse de lo que no sea producción indígena, es todavía de las que atiéndola y organizándola cuidadosamente puede resistir bien las competencias, por lo menos, en los mercados de Europa.—La reciente conferencia naranjera, celebrada en Madrid, ha presentado conclusiones que han de merecer cariñoso estudio por parte del Gobierno. Pero no es sólo la naranja, otros frutos del país, de calidad insuperable, tanto frescos como en conserva, requieren protección que los coloque en condiciones de privilegio, ya que España, satisfecha su necesidad de bastarse para el abastecimiento del trigo que consume, merced a la fijación de precios remuneradores; en vía, por la extensión del regadío, de tener pastos y prados suficientes para su ganadería. Otra riqueza esencial debe aspirar a ser el huerto de Europa, no sólo por sus condiciones de suelo y cielo, sino porque ningún pueblo del Continente, especialmente en su parte occidental, puede restar tierras a la producción cereal, con la que están muy lejos de ver satisfechas sus necesidades.»

Hasta aquí, lo dicho por el jefe del Gobierno encierra para los productores almerienses, para los propietarios, que sólo se preocuparon de sacar a sazón sus cosechas para ponerlas en manos de unos y de otros una honda enseñanza.

«Porque no basta con producir mucho y bueno, es preciso saber dar salida lógica y remuneradora a la producción, y sobre todo, consolidar los privilegios conquistados en los mercados extranjeros a costa de tantos sacrificios.

Es esta una formidable guerra económica, de la que se libran las primeras escaramuzas.

Pero los resultados no se harán esperar y lo que hoy se oye como rumor de lluvia, adquirirá muy pronto realidad y profecía consumada, si no se cambia de táctica.

D. O. M.  
Rogad a Dios en caridad por el alma del joven  
**D. Miguel Asensio López Rodríguez**  
Que falleció en Almería el día 31 del pasado octubre a los 19 años de edad.  
R. I. P.  
Su desconsolado padre don Francisco López Ortega; sus hermanos don Francisco, (ausente), doña Candelaria y don Angel; tíos y demás familia RUEGAN a sus amigos y personas piadosas le encomienden en sus oraciones a D. N. S. y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el viernes, día 12 del corriente mes, a las 10 de la mañana en la Iglesia Parroquial del pueblo de Rioja.

to, pues las primeras mujeres que se cortaron el pelo usaron, para disimular, el sombrero en cuestión, a fin de ocultar cabezas mondas, que despertaban la curiosidad y admiración de las gentes. Hoy, que el peinado del pelo corto llega a su fin, según opinión de algunos, decae, como consecuencia, el uso del sombrero cloché; tiende a desaparecer. Sin embargo, su desaparición no será tan rápida como se asegura, si es que llega a desaparecer totalmente. Hoy tiene aún vida en la forma del sombrero que se llama «vagabundo».

Creemos, sin embargo, que aun cuando subsista no será como antes, y se empleará sólo para determinadas circunstancias.

El «vagabundo», de copa alta y abollada, y ala baja y ondulante, será, digámoslo así, el sombrero «sastre» o de sport, que se llevará con el traje sastre.

Muchos de estos sombreritos, de fieltro, terciopelo o paño, no llevan más que una cinta como adorno. No obstante se idean combinaciones muy originales por medio de escarpelas y graciosos lazos.

Los turbantes se confeccionan ya en diversas clases de géneros o en una sola, para cuyo caso éste suele ser de dos o más tonos.

Las boinas se hacen casi todas de terciopelo, y su único adorno es un alfiler de ónice, jade o cristal cincelado que sujeta sus pliegues.

El principal adorno de los sombreros de vestir son las plumas, que se preparan ahora de manera que se parezca a la piel de los reptiles.

MARGOT

### AYUNTAMIENTO

## Sesión de la Permanente

Hoy celebrará sesión la Comisión Permanente del Ayuntamiento, estando sobre la mesa el siguiente

### ORDEN DEL DIA

—Oficio de la auxiliar de la Escuela Normal de Maestras doña María Frijas Estevan, presentando la renuncia de su cargo.

—Presupuesto del señor arquitecto de 450 pesetas para las obras necesarias en la casa habitada por el campanero de la Vela.

—Factura de Miguel García Bretones de 112,20 pesetas y 209,60 pesetas por trabajos realizados en el autocuba número 1.

—Factura de la farmacia de don Juan Salvador Martos de 82,75 pesetas, por suministros a la Casa de Socorro.

—Informe de la Secretaría en escrito de los médicos señores Vigar y Vázquez sobre concesión de quinquenios.

—Escrito de don Francisco Basuñana solicitando reposición del acuerdo de 28 de octubre último.

—Informe del segundo teniente de alcalde en escrito de doña Carme Salcedo.

—Informes de las Comisiones de Agua, Alumbrado, Be-

neficencia y Sanidad, Ornato y Hacienda.

—Nombramiento de agente ejecutivo para la cobranza del arbitrio sobre tomas de agua.

—Expediente sobre concesión de un surtidor de gasolina en la calle de Juan Litola, antes Apolo.

—Oficio del profesor de la Banda de música don Nicolás Leseduardo, solicitando se le prorrogue por un mes la licencia que tiene concedida sin sueldo.

—Cuenta general de caudales correspondiente al primer trimestre del ejercicio semestral.

Para vestir con perfecta elegancia, La sastrería Inglesa

## La constancia y el mérito deben ser premiados

Y entonces darán brotes nuevos aun aquellos que, en el abandono, hubieran comenzado a envejecer.

Desde que la ley de Moyano estableció los escalafones provinciales fijando emolumentos para recompensar los muchos servicios y relevantes méritos de los maestros, las Diputaciones han venido consignando cantidades por el concepto de aumento gradual de sueldo, y el Estatuto de 18 de mayo de 1923, hizo desaparecer, por innecesarios, los escalafones, conservando los emolumentos, para lo cual dispuso:

«Art. 155. Se prohíbe la formación de escalafones parciales o provinciales, contrarios al estado de derecho que tiene por fundamento único el Escalafón general o nacional.

Art. 156. Las cantidades consignadas por las Diputaciones para el antiguo aumento gradual de sueldo, se destinarán a los premios de distinción y mérito, otorgándolos la Dirección general de Primera enseñanza con sujeción a las reglas que se dicten.

Queda exceptuado el caso del maestro que venga percibiendo los aumentos graduales, en tanto sirva en la misma provincia».

Pero como se hubiera echado al olvido esta disposición, cuando nuestros oídos han recogido algo con ella relacionado, lo hemos recibido con tal indiferencia que ni siquiera nos ha interesado saber nada más de lo que tenemos por caducado.

Así, pues, hoy nos ha sorprendido la R. O. de 3 de octubre último como consecuencia de un oficio del Presidente de la Diputación provincial de Sevilla, manifestando que tiene a disposición de la Dirección general, de acuerdo con lo prevenido en el artículo 156, ya señalado, 5.102,85 pesetas, producido de vacantes por aumentos graduales de los años 1.923 a fines de 1925-26, para que se disponga lo conveniente.

Y ahora queremos recoger estas reglas no publicadas antes, a que se refiere el mismo artículo 156, no sólo por la importancia que, como todo lo que pueda servir de estímulo al maestro en su difícil y árida

labor, tienen, cuanto por la gran confianza que nos inspiran los elementos que integran la Diputación en esta tierra tan olvidada de los extraños como soñada por sus hijos.

Estamos seguros de que la Diputación de Almería ofrecerá, como la de Sevilla, a la Dirección general de Primera enseñanza el remanente que haya de 1923, para su distribución, poniendo así alguna flor en el jardín callado y frío de esos maestros que, día a día y año tras año, laborando para los demás van dejando girones de su vida sin luz y sin aire en esa siembra de la cultura y del bien que ha de dar luego amor y felicidad.

La constancia y el mérito deben ser premiados siempre si hemos de mantener vivas las vocaciones, que entonces dará brotes nuevos aun aquellos que en el abandono, hubieran comenzado a envejecer.

Sócrates

## Notas Municipales

### Reuniones

A las cuatro de la tarde se reunirá en el Ayuntamiento, la Comisión de Hacienda, y una representación del comercio para ultimar ciertos detalles relacionados con la tarifa de arbitrios que ha de regir en el próximo ejercicio.

A las cinco y media se reunirá la Junta Municipal de Solares presidida por el señor Oliveros para resolver acerca de las reclamaciones presentadas.

### Devolución

Como estaba anunciado, hoy se dará principio a la última devolución de las cuotas recaudadas por el impuesto del pescado.

Repuesto de su dolencia acudió ayer a su dependencia el Arquitecto Municipal señor Langle Rubio.

El arquitecto comunicó al alcalde que ya se había construido el muro de contención en la calle de Fernández cuya obra interesaba este periódico.

### Licencia

Don José Domenech Flores, solicita licencia para hacer obras en la casa número 14 de la Plaza del Pino.

—Doña María Martínez Can-

## COSAS DE ENTRETIMIENTO

### Coger las estrellas

Hombre de genio tan fuerte era el teniente Carrasco, que sin creerse a fondo, era difícil tratarlo

Llevaba ya la insignia de teniente muchos años, y ob estacionado en la idea de que estaba prestado, vio una propuesta de ascenso que acabó por trastornarlo.

Por ella, varios tentantes de su promoción, llegaron a ascender a capitanes por méritos de envidiosos.

En otros, y descompuerto saltó un contra teniente, que con las manos al cielo tocó, diciendo indignado:

## Crónicas del "Diario" Viajes imaginarios

...El peregrino ha llegado ahito de soles exóticos, y viene dispuesto a gozar de sus crepúsculos invernales en estas playas azules, donde las mismas olas tienen una pasividad dócil de disciplina ridícula y sin alma.

Sus ojos, donde duermen las visiones de tantos paisajes exóticos que triunfaron plenamente en sus retinas, se vuelven cansados hacia la noche de su ser, buscando reposo, sombras donde no brillen los faros cegadores de la verdad ni las luciérnagas de la hipocresía.

Viene directamente del Japón. Una noche, mientras los trabajadores del muelle abarrotaban de carbón los depósitos del «Nohoyoky Maru», se entró gallardamente por la escala y ocupó su camarote en la obra muerta, entre unos rollos de cable y unas barricas de alquitrán.

Su viaje por los exóticos países de Oriente, había logrado el milagro de sumergir su espíritu inquieto y aventurero en una perplejidad insaudita.

Lo ideal había fracasado rotunda y definitivamente, lo mismo en la vieja Europa que en los países del sol naciente, del que llegan narraciones fantásticas y leyendas heroicas, en las espumas de las olas, en la palpitación de las estrellas, en la fantasía de los hombres de Occidente que vivieron unas horas, ilusionados entre «bonzos» y «mukmes».

Ahora recuerda el peregrino sus andanzas por el Niko, cuando sorprendió una mañana al ídolo de las justicias, al que derrotó el poder secular de «bonzos» y «daimios»; Yusufé apaleando su kimono de seda negra con unas varas de granados en flor.

Y lo golpeaba sin tregua ni descanso, con rabia, como si su brazo fuese movido por una fuerza superior y mayestática, con saña de desposeído.

La fina vestidura se entregaba en girones, en hebras en partículas y a cada golpe surgían nuevas tiras, como estandartes de desolación.

Yusufé tenía la obligación de desgarrar un kimono a cada aurora, y al preguntarle sus servidores el motivo de ello, respondía invariablemente poniendo en la faz airada una máscara de mansedumbre:

—Castigo las injusticias que ha cometido ese kimono mientras me albergó.

Y el peregrino, amordazado por la ley inexorable de la fuerza no pudo gritarle que los palos le caerían mejor al tenerlo puesto y sacarle tiras de piel con cada fleco deshilachado.

Un día, no quiso Yusufé comer su ración de arroz cocido ni su cialba crudo, y murió reposadamente entre las sombras de su último kimono, que triunfó sobre sus abominaciones.

Ahora piensa el peregrino recorrer las regiones españolas paso a paso, por las carreteras desiertas, que cortan como heridas inmensas los yermos, y por las trochas que ascienden en milagrosos espirales las cumbres serenas, porque trae hambre de patria y quiere realizar su último viaje imaginario por todos los pueblos y todas las aldeas, recogiendo de ellos la impresión general y unánime, que gritan sus ambientes, sus paisajes, sus miserias, formidablemente y a pesar de todo.

S. SERGIO



La marca ROBSON no supone simplemente una más, entre las muchas de motores que se conocen en España.

Los motores ingleses ROBSON se distinguen de los demás, porque en el orden comparativo no tienen, ni admiten, competencia de calidad.

La perfecta construcción, gran robustez y fácil manejo de un ROBSON le convierten en el único motor de absoluta garantía.

Son preferidos hasta por su consumo, pues pueden quemar fácilmente FUEL-OIL, combustible un 50% más económico que el GAS-OIL (aceite pesado).

Fuerza independiente y más barata que la electricidad.

Motores a gasolina.-Bombas para riegos.-Motores marinos

Pidanse presupuestos

Concesionario para Andalucía y Marruecos

EFREN MARTINEZ, Giorieta de San Pedro 1.-Almería

En el número 23 a la calle del Tesoro.

El Tribunal de niños remite nómina de 7,75 y 102 pesetas por estancia de menores durante el mes de Octubre.

### «La Equitativa»

Ultramarinos finos.—Gran surtido en géneros convenientes a este ramo.

Mariana, 1

Las mejores gambas y langostinos y más frescos en el «Puente de Hierro».

MUELLE, 120

## El día Social

Los que viajan.—Ha llegado de Murcia el comerciante don Saturnino Albarracín Alemán.

—Ha venido de Melilla el industrial don Antonio Espinosa.

—Se encuentra entre nosotros el propietario de Tijola don Diego Fernández.

—De Tabernas ha venido el alcalde, don Rafael Monterreal.

—Llegó de Laujar el propietario don José Suárez.

—Ha salido para Granada don Mariano García.

—Para Madrid marchó el comerciante don Felipe González.

Enfermos.—Se encuentra enfermo de bastante cuidado el joven representante de los «autos» Oakland y Chevrolet don Antonio Acosta Garzolini.

—Deseamos vivamente su mejoría.

Taller De carpintería mecánica. Actividad y economía.—Antonio Lázaro Tortosa,

Juan Coja

REGOCIJOS, 49 y 51,

INFORMACIÓN GENERAL

Nota oficial

Madrid.—Se ha facilitado a los periodistas en el Gabinete de informaciones una nota que dice así:

Los atletas valencianos que recorrieron España fueron recibidos y atendidos por algunos Ayuntamientos, y otros les negaron auxilios, demostrando con ello la inculcra de los mismos.

El Gobierno se halla dispuesto a no tolerar la repetición de estos hechos, a cuyo efecto, el ministro de la Gobernación ordena a los Ayuntamientos presten su apoyo a las manifestaciones deportivas, que benefician a la raza y fortalecen la voluntad.

Los países cultos así lo entienden y lo realizan.

Las audiencias del presidente

Madrid.—Otra nota facilitada a los infomadores de la Prensa, dice, que hallándose atareadísimo el presidente del Gobierno, general Primo de Rivera, recibirá en audiencia a las personas o entidades, los lunes y miércoles de siete a nueve y media.

La nota dice además la manera en que distribuye su tiempo el marqués de Estella.

Los beneficios de las minas de Almadén

Madrid.—La tercera nota que se refiere a los beneficios de la mina de Almadén, determina que el Ayuntamiento y el pueblo, participarán de los beneficios de la mina.

Grave accidente de aviación

Madrid.—Cuando se hallaba

practicando vuelos de entrenamiento, en Getafe, el suboficial señor Ventura, el aparato chocó con la veleta de la torre de la iglesia, entrando violentamente en barrena y cayendo al suelo cerca de la vía.

El aparato quedó completamente destruido y el aviador recibió gravísimas heridas, resultando con destrozos en la nariz y en un ojo.

Estado de Nakens

Madrid.—El estado del señor Nakens es desesperado.

Consejo de Ministros

Lo que dice el jefe del Gobierno sobre la detención de Lerroux

Madrid.—El Consejo de ministros, celebrado hoy, terminó a las doce de la noche.

A la salida, fué interrogado el general Martínez Anido por los periodistas, acerca de la detención del señor Lerroux, contestando que nada sabía, puesto que la orden de detención ha sido dada por la autoridad militar, pero que podría contestarles categóricamente el ministro de la Guerra.

Este dijo que nada sabía acerca de la libertad del señor Lerroux.

Preguntado el general Primo de Rivera, dijo, que lo había preguntado a Martínez Anido.

Insistió el presidente en que las detenciones de los catedráticos señores Girart y Martí Jara, no se relacionan en modo alguno con la detención del señor Lerroux, sino que aquellos tenían relación con la junta revolucionaria y se hallaban en convivencia con los elementos de Perpignan.

Añadió el jefe del Gobierno, que si se demuestra que Lerroux es el firmante de la carta que se le atribuye, será forzoso procesarle, pues contenía excitaciones a la rebelión.

Si por el contrario, se demuestra que el documento es

apócrifo el asunto variará de aspecto.

Nota de lo tratado en Consejo

Madrid.—La nota facilitada a la Prensa de lo tratado en Consejo dice así.

Se acordó prorrogar por año y media la navegación de cabotaje a los buques de construcción extranjera introducidos en España después del diecisiete de diciembre de 1909 y antes de octubre de 1923.

Se aprobaron varias referencias de crédito.

El ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo, continuó la exposición de la reforma tributaria, quedando pendiente la relativa a la venta de tabacos.

Por último se aprobaron varios expedientes que estaban pendientes de trámite.

Sensacionales declaraciones del aviador Barros

Madrid.—El periódico «La Nación», publica en su edición de esta noche una entrevista, celebrada en Las Palmas por su corresponsal, con el aviador brasileño Dos Barros, que se muestra agradecido de la acogida que le dispensó el pueblo español.

Refiriéndose el aviador a la causa de haber amarrado en Alicante, dice que consistió, en una avería, pero no natural sino preparada por una mano criminal, pues se encontró que la gasolina no pasaba a los motores.

El aviador hizo revelaciones interesantísimas, diciendo que ha intervenido un alma cobarde y tortuoso para impedir que el vuelo se realizase, pero que en previsión de un suceso desagradable ha levantado un acta por si les ocurre alguna desgracia, que causaría el horror y el desprecio en los continentes civilizados.

Lea V. el «Diario»

TAURINAS

Nos llegan noticias de que el diestro Antonio Márquez llevará de banderilleros a Gea, Posadero y otro y de varilargueros a Trueno y a Marinero.

Parece ser que Martín Agüero anda en tratos con Magritas y David como banderilleros y con Barana como picador.

Esta temporada, Chicuelo ha actuado en 41 corridas de toros.

El artista Mercal Lalandá al embarcar para América envía un saludo cariñoso a la Prensa y a la afición.

En Málaga se le ha dado un baquete a «Torero» de Málaga, reinando gran animación. Hubo brindis, alegría y buen humor.

Círculo Mercantil Industrial

Por acuerdo de la Junta Directiva de esta Sociedad, se abre una suscripción para contribuir al socorro de los damnificados en la Isla de Cuba por los últimos temporales.

Secretos maravillosos

Revelamos a usted los medios para lograr éxito en la vida y conseguir cuanto puede desear, garantizamos a los lectores de este Periódico que el GRAN GOLDENI es el célebre descubridor de secretos seguros, para hacer triunfar a la humanidad, Pida hoy mismo gratis dichos libros al Sr. CATALA. Apartado, número 377 BARCELONA.

Noticias de provincias

Tres muertos de hidrofobia

Cáceres.—En el pueblo de Alceste, un perro rabioso mordió a varios vecinos, los cuales no fueron sometidos a tratamiento antirábico.

Han muerto tres de los individuos mordidos por el perro temiéndose que fallezcan más.

Importante falsificación de café

Barcelona.—Ha sido descubierta una importante falsificación de café al «que mezclaban semillas de algarrobo».

Han sido detenidos cuatro de los falsificadores.

Vista de la causa por la muerte de «Nacional II»

Soria.—Continúa la vista de la causa por la muerte de «Nacional II», continuando el desfile de testigos.

La mayoría en sus declaraciones favorecen al acusado el Cabrito.

Esta tarde se leyeron los informes de los médicos.

Botadura del «Sebastián Elcano»

Bilbao.—El día diecinueve de este mes llegará el ministro de Marina, señor Cornejo acompañado de su esposa e hija, para asistir a la botadura del buque «Sebastián Elcano».

El infante don Jaime a Burdeos

San Sebastián.—Acompañado de su profesor, señor Antelo, ha pasado con dirección a Burdeos el infante don Jaime.

Violento incendio

Valencia.—En una fábrica de abanicos situada en la calle de San Clemente estalló un violento incendio que destruyó el edificio.

La fábrica destruida era propiedad del señor Barrachina. A pesar de las proporciones del siniestro no ocurrieron desgracias personales.

Próxima llegada de un crucero alemán

Ferrol.—A fines de este mes es esperado en este puerto el crucero alemán «Andes», que realiza un viaje de instrucción alrededor del mundo.

Un tratante robado

Sevilla.—Un vecino de Villanueva, fué atracado por dos individuos, que le robaron una cartera que contenía dos mil cien pesetas.

El precio de la remolacha

Zaragoza.—Se ha tomado el acuerdo entre los remolacheros, de protestar del precio de sesenta y cinco pesetas que se ha fijado a la tonelada de remolacha, para la campaña próxima a inaugurarse.

Detención de dos sospechosos

Ferrol.—Ricardo Martí, y Miguel Piñeira, han sido detenidos por la Guardia civil, por sospechar que sean los autores de un robo cometido, hace poco en un caserío cerca de esta ciudad.

Reclutas para Africa

Barcelona.—Han salido de este puerto los vapores de la Trasmediterránea «Escolano» y «Lázaro», conduciendo reclutas para Marruecos.

La Bolsa

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like Duda 4% interior, Banco de España, etc.

Un hombre despeñado

Valencia.—En el pueblo de Mascare, un individuo llamado Vicente López, de setenta años, yendo de paseo se cayó por un precipicio, falleciendo a los pocos momentos.

Descarrilamiento de un tren

Vitoria.—En la línea férrea en construcción, Vitoria Estrella, entre Maetz y Antoñana, descarriló un tren de obras, muriendo el maquinista y el fogonero.

Otro empleado del tren está gravísimamente herido.

EXTRANJERO

La lira en pleno desarrollo

Roma.—La revalorización monetaria se halla en pleno desarrollo.

Los desconciertos que ha poco se han producido en algunas bolsas de comercio no tiene importancia ni afectan a la vida económica.

Las pocas operaciones que se realizan con las liras en el exterior, contribuyen a mejorar la situación financiera.

El gobierno está convencido de que el regreso de los capitales que se hallaban en el exterior completarán su acción.

Hallazgo de un fresco de Miguel Angel

Roma.—En la capilla de un antiguo convento de Apice (provincia de Benevento) se descubrió un fresco que se atribuye a Miguel Angel.

Un funcionario del departamento de Bellas Artes partió en dirección a Apice con el objeto de examinar el hallazgo.

La cooperación de intereses comerciales franco-alemanes

Washington.—El embajador de los Estados Unidos en Berlín ha hecho las siguientes declaraciones:

«La cooperación entre los grandes intereses comerciales de Alemania y Francia está produciendo la unión entre esos dos países.»

«El odio que predominó durante varias generaciones, desapareció en el espacio de 15 meses.»

Dijo luego que los alemanes actualmente están demostrando cierto afecto por los franceses, mientras que éstos han olvidado la animosidad que abrigan contra aquéllos.

Terminó prediciendo que el cumplimiento del plan de Dawes continuará desarrollándose bien, hasta que hayan sido pagadas todas las reparaciones.

Construcción de buques mercantes

Washington.—Las autoridades del Shipping Board han realizado numerosos experimentos acerca de la posibilidad de acelerar la construcción de buques mercantes del gobierno y dotarlos de los últimos adelantos, con objeto de competir ventajosamente con las compañías de navegación extranjeras.

Construcción de una flota aérea

Constantinople.—El gobierno turco realiza grandes esfuerzos para construir una gran flota aérea y para allegar fondos ha creado varias loterías.

Se cree que con esta idea se podrán reunir fondos para la compra de un gran número de aeroplanos particularmente en Italia y Francia.

La apertura del Parlamento francés

París.—El Gobierno se propone pedir a las Cámaras que no sufran interrupción las sesiones, incluso los domingos, hasta que se aprueben los presupuestos.

No hay noticias del aviador Barros

Londres.—En Cabo Verde se carecen de noticias del aviador Dos Barros que salió ayer de Las Palmas, tripulando el hidroavión «Jchu», para continuar el cruce Italia-Brasil.

Se teme que la haya sobrevenido algún accidente.

Lo que dice «Le Journal»

París.—El periódico francés «Le Journal» afirma, que Santos Garibaldi, hermano del coronel del mismo apellido, ha asegurado que posee documentos que demuestran la inocencia de su hermano.

Garibaldi y su hermano ante el comisario de Policía

París.—Ante el jefe de Policía se celebró un careo entre Garibaldi y su hermano Santos, manteniendo el coronel italiano sus anteriores declaraciones.

Afirma además, que en el mes de octubre estuvo en París donde celebró varias entrevistas con el comandante Lippola y un señor llamado Scali y puestos de acuerdo, enviaron a Italia a un individuo, con cartas dirigidas a los republicanos para preparar un movimiento revolucionario.

Maciá y Garibaldi sostendrán un careo

Perpignan.—El ex diputado señor Maciá será trasladado a París, donde será sometido a un careo con el coronel Garibaldi para averiguar lo que haya de cierto en sus relaciones respecto al reciente complot revolucionario.

El señor Maciá ha sostenido en sus recientes declaraciones que entre él y Garibaldi no existían ninguna clase de compromisos relacionados con los sucesos desarrollados.

Los trabajos de la Policía

Perpignan.—Se realizan activos trabajos por el jefe de Policía, con el fin de ultimar los trabajos de indagación e informar al gobierno, a fin de que éste pueda tomar a la mayor

brevedad, con los detenidos la decisión que proceda.

Llega a Perpignan la señora de Maciá

París.—Según noticias recibidas de Perpignan, se sabe que, acompañada de una cuñada suya ha llegado, procedente de Niza, la esposa del señor Maciá.

En la sala que ocupa en la prefectura de Policía el ex coronel español, se celebró la entrevista entre los dos esposos.

Probablemente será trasladado a París, el martes, el señor Maciá.

Nuevas detenciones

Perpignan.—La policía ha detenido en un pueblito cercano a un catañán que estuvo al servicio de Maciá.

Este se ha ratificado en su declaración de que no intervino en manejos antifascistas ni recibió dinero de los comunistas.

Registro Civil

Distrito de San Sebastián

Nacimientos.—Josefa Cozar Ramos.

Defunciones.—Francisca Hernández, de 3 meses, de gastroenteritis.

Matrimonios.—Ninguno.

Distrito de la Audiencia

Nacimientos.—José Cañadas Morales.

Defunciones.—Ninguna.

Matrimonios.—Ninguno.

Fábrica de piedra y cemento armado

Rafael Cañadas Andújar

Parque Alfonso XIII

Garage Inglés. Recauchutado, procedimientos especiales. Lo más moderno. Lo más completo en maquinaria. Económico por el buen resultado de sus trabajos, siendo la admiración de los automovilistas. Aceites, Gasolina, Neumáticos. Repuesto para todas las marcas de autos. Unico stock de la famosa marca Goodyear. Grandes existencias en todas las medidas. GUILLERMO HERRERA.—SAGASTA, 6.

LIBROS NUEVOS. La Editorial Arte y Ciencia pondrá a la venta estos días las obras siguientes: Diccionario Tecnológico Hispanoamericano. Cuaderno 1), redactado por la Unión Internacional de Bibliografía y tecnología científica, presidida por Don Leonardo Torres Quevedo en el que colaboran los más eminentes hombres de ciencia de España y América.—12 pesetas. Textos constitucionales de los países americanos (Tomo 1 y 11), por Rafael Altamira. Precio del primer volumen: 10 pesetas; del segundo, 9 pesetas. Estudios de crítica literaria y artística por Rafael Altamira.—Seis pesetas. Einstein y el Misterio de los Mundos por Pelayo Vizuste. Van publicado tres tomos a 2'60 pesetas cada tomo. Pedidos a Editorial Arte y Ciencia.—San Sebastián, 2, bajo.—Madrid.

«La gota de leche»

Desde hace años, unas veces en Revistas Sanitarias y otras en las columnas de DIARIO DE ALMERIA me he ocupado con vivo interés de «La Gota de Leche», institución benéfica de la que estamos tan necesitados en esta capital. Ya sé que la Junta Provincial de Sanidad también se ocupó hace algún tiempo de este problema de la salud infantil, y esta es la hora que nada práctico se ha hecho. ¿Es lícito dejar abandonada la infancia desvalida a la más completa depauperización por falta de un medio de lactancia que, como «La Gota de Leche», habría de hacer el milagro de remediar una serie de enfermedades evitables?

El requiñismo, la entero-coelitis, elampela, cólera infantil y otras enfermedades habrían de limitarse, si en nuestra Almería, unida al servicio de las humildes hermanas de la caridad y personal sanitario, funcionase la institución «La Gota de Leche» creada hace mucho tiempo en otras capitales de España. Es doloroso decir esto, pero los que llevamos una vida al lado de los tiernos enfermitos y vemos que se consumen sus vidas lastimosamente, se alza de lo más hondo de nuestro corazón una airada protesta por la falta del medio ambiente sanitario en que desenvolver sus enseñanzas científicas el médico que una vez y siempre reclama con altivez a los hogares pobres una intensa profilaxis curativa, como también el sufrido Practicante que trabaja en funciones de auxiliar facultativo.

El cogerla pluma para ocupar

parte de estos problemas de la salud infantil es con el único objeto de llamar la atención de las autoridades civiles que son a las que más directamente incumbe poner los medios para la creación en Almería con fines benéficos de la «Gota de Leche», como también a la excelentísima Diputación y Ayuntamiento, entidades ambas que podrían poner fin al clamor de tantas criaturitas.

José Márquez Rodríguez Practicante

ALZADOS Plaza. Se han recibido las novedades. PRECIOS BARATISIMOS. Vestires siempre en casa Bedmar sastrería Inglesa.

SASTRE

Francisco Peris, Excorador de los Almacenes «El Águila», se ofrece a su numerosa clientela. Calle Sagasta, 4, frente a la normal de maestros.

«La Equitativa»

Tripas de ternera y cerdo para la presente temporada, acaban de recibirse en el establecimiento de ultramarinos de Manuel Montes Tenorio.—Mariana, 1

Rederaktillholaget, Svenska Lloyd. El vapor Bernicia cargará el 15 del corriente. Informará su agente Hijo de Alfredo Rodríguez.—Gerona 5.

La casa de las novedades para vestidos y abrigos de señora. Grandes existencias en Colchas de seda bonitas y muy baratas. Gabanes confeccionados. Refojos de punto para señoras a 3'90 pesetas. Lanilla para vestidos a 45 céntimos metro. Tenemos los mejores artículos de Pañería para trajes y Gabanes de caballero

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS. «El Río de la Plata». Primeras casas de PAÑERÍA para trajes de CABALLEROS. Para la Pañería y Almacén, día 1.º de la casa más bonita

Cuellos piel forma Renard a 11'25 pesetas. Chalecos punto fantasía para caballero a 6 pesetas. Camisetas punto inglés para señora a 2'60 pesetas. Toreras punto inglés para señora a 2 pesetas. Holanda «Río de la Plata» buena calidad a 10 pesetas pieza. Precio fijo. Expléndidos regalos a los compradores. Venta de retales todos los sábados

Noticias y sucesos

Una riña sangrienta

Por el Guardia muelle, Juan Mateu Ibáñez ha sido presentado en esta Comisaría...

Una denuncia

Ha presentado una denuncia en esta Comisaría, Encarnación Fernández Soriano...

15.000.000 para Navidad

A los clientes de Antonio Segura, vendedor de periódicos...

Especies molidas

Las mejores, y más frescas se venden en el establecimiento de ultramarinos de Manuel Montes Tenorio...

Permuta

Maestra de escuela Nacional de esta provincia desea permutar con compañera de la capital...

Pérdida

Se ha extraviado una cartera con documentos de importancia para el interesado...

Campana frutera

Ayer terminó la carga que tenía asignada, el vapor «Pizarro»...

El vapor «Garonne», entró ayer en puerto y se puso a la carga para el mercado de Londres...

Con destino a Málaga y por el concepto de Cabotaje, se le dieron 50 barriles el vapor «Cabo Cullera»...

Con destino al mercado de Glasgow, ha sido aceptado el vapor «Alpera», que cargará barriles para dicho destino...

Van exportados hasta el día de hoy en 116 vapores 785.624 barriles y 1.843 medios...

Avance de la exportación por mercados

Table with columns: Bariles Medios, Belfast, Bremen, Bristol, Cardiff, Copenhague, Finlandia, Glasgow, Génova, Hamburgo, Hull, Liverpool, Londres, Manchester, Newcastle, P. Noruega, P. Suecia, Río Janeiro, Santos, Southampton, Dakar.

Amontillado «Inocente», es el predilecto de la nobleza de España y se vende en el bar «Puente de Hierro»...

MUELLE, 120

GARAGE SILVA

34 cocheras con luz a 20 pesetas. Cabida para 125 coches con labaderos...

«Envases mecánicos S. A.»

Fábrica de construcción de los barriles mecánicos patentes para uva. El envase que se impone por su solidez, economía y elegante presentación...

Por la higiene

Varios vecinos de la calle de Ramos se nos quejan en un atento escrito de que existen en dicha calle basura y cacharros que atentan contra la salud de los vecinos...

Reclaman en justicia que el señor Inspector de la Policía urbana ordene, siquiera de vez en cuando, limpiar aquella vía, ya que al no haber vigilancia para castigar a los contraventores de las ordenanzas municipales, se encuentra con frecuencia en condiciones lastimosas...

Viajeros

Entrados

H. La Perla.—Don Diego Fernández Martínez, de Tijola; don Francisco Salvador Arcas, de Baza; don Diego Martínez Cárdenas, de Guadix; don Domingo Domingo Lero, de Granada y don José Llavera Obre, de Guadix.

H. Continental.—Don Antonio Ángel Martínez, de Able; don Manuel R. de Yata, de Fianza; don Ramón Esperanza Martínez, de Guadix; don Alejandro Richler, de Murcia.

Sastrería inglesa. La de corte inglés legítima, Paseo del Príncipe 29

Sombrerería Plaza

TIENDAS S.

Grandes novedades en sombreros de fieltro y gorras para la presente temporada. Precios económicos.

Única casa en Almería que tiene fabricación propia de sombreros y gorras de todas clases.

CRISTALERÍA

Manuel Ibáñez

Instalaciones de CRISTALES PLANOS a domicilio, es la casa que más barato vende. Vidrios impresos en varios dibujos, muselina, esmerilados y colores, cristales para parabrisas de autos y de faros...

Cervecería española

Se sirven desayunos, especialidad en los medios ponches, bebidas de las mejores marcas.

Hay pianola. PRÍNCIPE, 11.

Farmacia de Nuestra Señora de los Dolores de Juan Salvador Martíes

Servicio esmerado y económico. Real, 37

Bar Victoria

Se sirven ponches. Especialidad en tapas y bebidas de las mejores marcas. GRANADA NUM. 2.

PANIFICADORA MODERNA

Especialidades en roscos de aguardiente, tortas de manteca, riquísimas magdalenas, pan de azúcar, mantecados de limón y bollos de almendra. Pan de lujo y de todas clases. Castelar, 10.

Bar «El Duque»

Recientemente inaugurado, este bar ofrece a su distinguida clientela un surtido selecto y escogido entre las mejores marcas de vinos, manzanilla, licores y cervezas. Tapas y bocadillos variados.

Se vende Una amasadora, un cilindro y motor con fuerza de 3 H.P. y accesorios de Panadería. Razón, Murcia, 16.

AUDIENCIA

Señalamientos para hoy SECCIÓN PRIMERA

Vista de la causa número 247 del año 1925, del Juzgado de San Sebastián, por delito de daños, contra Juan Pérez Cabrera.

Abogado.—Señor Rosell. Procurador.—Señor Orozco.

Vista de la causa número 78 del año 1925, del Juzgado de la Audiencia, contra Francisco Rubio Hitz, por delito de rapto.

Abogados.—Señor Alarcón y señor Pérez Cordeiro. Procuradores.—Señor Rueda y señor Vizeaino.

Sentencia

Ante el Tribunal de Derecho de la Sección segunda de esta Audiencia, se ha visto la causa seguida en el Juzgado de Gergal contra don Eduardo Soria Sánchez, por el delito de adulterio.

Se interesaba por la acusación que se impusiera al procesado la pena de tres años, seis meses y un día de prisión correccional, accesorias correspondientes, indemnización de veinte y cinco mil pesetas y costas.

La defensa del señor Soria, encomendada al Letrado don Miguel Hernández Carrá, interesaba la absolución.

La Sala ha dictado sentencia absolutoria, con todos los pronunciamientos favorables, de acuerdo con la petición del señor Hernández Carrá a quien felicitamos por tan resonante triunfo.

Comandancia de Marina

Edicto

D. Pedro Montero Lozano, Comandante de Infantería de Marina, y Juez Instructor de la Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Almería.

Hago saber: Que encontrándose el día 17 último dedicado a la faena de la pesca en aguas del Perdidal los individuos Francisco Hernández Gutiérrez, Joaquín Escámez Martínez, Ambrosio Cazorla Martínez y Francisco Palenzuela Hernández, extrajeron del fondo del mar un ancla de cuatro uñas, en buen estado de unos seis palmos de longitud y dos palmos de uña a una, un pedazo de cadena como de tres metros, en mediano estado y un torno con su cable de acero de los que se usan para pescar almejas, en último estado de vida.

Las personas que se consideren dueños de los expresados efectos, comparecerán en este Juzgado en el término de un mes, contado desde la publicación de este edicto, presentando las pruebas que acrediten su propiedad, pues en este caso y si al finalizar dicho plazo no se presenta reclamación alguna, se procederá con arreglo a lo que determina las disposiciones vigentes.

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Pasivos del Magisterio

Se halla abierto el pago del mes de octubre en el domicilio del habilitado, de 2 a 4.

Al propio tiempo se participa al maestro jubilado de Berja, don Nicolás Martín Fernández, y a la huérfana doña Leocadia Acosta Campoy de Laroja, que si no cobran los haberes atrasados dentro de los cuatro días siguientes, se reintegrará al tesoro terminado dicho plazo.

Anuncio de concurso

La Sociedad «Riegos y Saltos de Almería» abre un concurso para la construcción de canales necesarios para conducir las aguas alumbreadas por dicha sociedad en el monte «Sierra de Felix» hasta la zona regable. La obra total se divide en cinco trozos que se definen a continuación y cada uno de los cuales sería objeto de un desajuste independiente.

Trozo 1.º El comprendido entre el alumbramiento del Barranco de la Molineta y la confluencia de los barrancos del Negro y el Aguadero.

Trozo 2.º Desde los alumbramientos del Barranco del Aguadero hasta la confluencia del mismo con el del Negro.

Trozo 3.º Desde la confluencia de los barrancos del Negro y del Aguadero hasta el barranco de la Vereda Baja.

Trozo 4.º Comprende desde el Barranco de la Vereda Baja hasta la parte alta del Salto de los Pollos.

Trozo 5.º Desde la parte baja del Salto de los Pollos hasta la finca de Casa Blanca inclusiva.

Los concursantes podrán hacer proposiciones a todos y cada uno de los trozos, pero independientemente y en pliegos cerrados cada uno de los cuales contendrá solamente la relativa a uno de los anteriormente definidos.

Los modelos de proposición, pliego de condiciones particulares, económicas y facultativas así como planos del trazado y secciones del cauce, estarán de manifiesto al público todos los días laborables, de 15 a 17, en el domicilio del señor secretario de la Sociedad, don José Gil Segura, calle de Bordiu, número 1.

Se admitirán proposiciones hasta el día 25 del mes actual, y la Sociedad procederá antes del 2 de Diciembre a la adjudicación de las obras, reservándose el derecho de desear todas las proposiciones. El gasto de publicación de este anuncio lo abonarán por partes iguales los adjudicatarios.

Espectáculos

Despedida de Bertini

Esta noche da Bertini su función de despedida en Cervantes, y al evocar con su arte el recuerdo de las artistas que imita, de Pastora, de la Raquet, de Dora, de la Goya, una vez más escucharemos esa selección de dúos y canciones con las que tantos éxitos alcanza y que hacen que sea el único imitador que existe.

El arte de Bertini, se le discute; es cierto. Pero no lo es menos que con su arte triunfa y que aún los más exigentes lo admiran y lo aplauden. Con Bertini se despide una bailarina de extraordinario mérito, cuya actuación ha sido un éxito prolongado: Esperanza Fernández.

Funcion para hoy Teatro Cervantes

A las nueve y cuarto, despedida definitiva del gran artista Bertini y de la notabilísima bailarina, Esperanza Fernández.

La película cómica titulada «A casa de clientes».

En Hesperia

A las nueve y cuarto, función variada de cine.

Teatro C. Variedades

A las nueve y cuarto, «La vida alegre» y «La rueda del viento».

De la provincia

Pastores abusivo

Herrerías.—Han sido sorprendidos por la Guardia civil de este puesto, Manuel Alarcón Gázquez, apacentando 19 cabras en la finca de su vecino Blas Alarcón García, sin permiso de éste.

Una denuncia

Las Galiardos.—Por la beneficencia de este puesto ha sido denunciado el vacio de este pueblo Andrés Navarro Flores, de 19 años de edad, por hartar arropa y media de alfalfa, en la finca denominada, «Huerta de don Juan» propiedad de don Eduardo López González.

Juz de Instrucción de Sorbas

Sorbas.—Por la presente se interesa la busca y rescate de noventa pesetas, estando formada la cantidad por dos billetes de Banco de 25 pesetas, otras 25 en cinco monedas de 5 y lo restante en calderilla, propiedad del vecino de esta villa, Juan Segura Nieto, que le fueron robadas del «Café Agrícola», de donde es consorte, en la noche del 4 al 5 del actual.

Subasta desierta

Alhama.—Han quedado desiertas las dos primeras subastas de espartos de estos montes públicos llamados «Coto de la Sierra de Gádor» para el presente año, y por acuerdo del Ayuntamiento de esta villa saca a tercera subasta dichos aprovechamientos bajo el tipo de 1.485 pesetas cuya subasta tendrá lugar en las Salas Capitulares de este pueblo.

Presupuesto aprobado

Olula del Río.—Por la Comisión municipal permanente de esta villa el presupuesto ordinario de este municipio formado para el ejercicio económico de 1927, estará expuesto al público en la Secretaría de este Ayuntamiento por el término de 8 días, contando al siguiente en que apareza en el «Boletín Oficial».

Nombramiento

Rioja.—Ha sido nombrado presidente de la mesa electoral de la sección única de este término municipal, a don José Abad Mañas, elector de más edad; también ha sido nombrado suplente del presidente, don Francisco Samper Busquet, elector de más edad que los demás.

MOVIMIENTO MARÍTIMO

Vapores admitidos durante el día de ayer y anteayer: Vapor belga «Garonne» de Cartagena, con carga general.

Vapor español, «Cabo Cullera», de Aguilas, con carga general y seis pasajeros.

Idem, id., «Roberto R.», de Aguilas, con carga general y nueve pasajeros.

DESPACHADOS

Vapor belga, «Garonne», para Londres, con frutas.

Vapor español, «Cabo Cullera», para Melilla, con carga general.

Idem, id., «Roberto R.», para Motril.

Casa Ros

Camisería, Perfumería, Juguetería y novedades últimos modelos en chalecos de fantasía, gran surtido en géneros de punto, carteras, bolsos para señoras y artículos de viaje.

Antes de comprar visitar esta casa y os convenceréis. Príncipe 23.

En el Centro de la «Unión Patriótica»

Una numerosa comisión constituida por representaciones de todas las sociedades obreras de Almería, visitó anoche al señor Presidente de la Unión Patriótica, para exponerle la situación porque atraviesan las clases trabajadoras de la provincia y de la capital, y rogarle su apoyo para la consecución de aquellas obras que puedan aliviar esta situación durante el presente invierno.

El señor Presidente de la Unión Patriótica les hizo presente, que era preocupación del señor Gobernador, como representantes del Gobierno y de la Unión Patriótica como colaborador suyo, esta situación, ya bien conocida, y merecedora del apoyo, no solamente de las entidades oficiales, si no de las privadas y particulares que representan intereses en Almería.

A este efecto, les comunicó las gestiones que, desde hace tiempo, se vienen haciendo cerca del Gobierno, para atender a la solución de este problema, y les advirtió el propósito que abrigaba de consultar a todos los elementos representativos de intereses en Almería, para, de acuerdo con todos ellos, hacer cerca del Gobierno una gestión eficaz que pueda remediar la honda crisis por que las clases trabajadoras atraviesan.

La representación obrera salió altamente satisfecha de la buena acogida que las dispensó el Presidente de la Unión Patriótica.

Últimas publicaciones

editadas en el mes de octubre de 1926.

Oficial.—Código del Trabajo, 2,50 pesetas.

Repertorio de la Jurisprudencia civil española (tomo IV), tercera edición, 15 pesetas.

Colin.—Curso elemental del Derecho civil (tomo VI), 16 pesetas.

García del Real.—Tratado de Patología médica (tomo IX) 15 pesetas.

López de Lara.—Repertorio alfabético de Jurisprudencia hipotecaria, 10 pesetas.

Isabel.—Fueros y observancias del reino de Aragón, 20 pesetas.

Martin.—Filosofía de los negocios e influencia de la publicidad, 2 pesetas.

Cathrein.—Filosofía del Derecho (segunda edición), 6 pesetas.

Solo.—Tratado de la Justicia y el Derecho (tomo I, II), 14 pesetas.

Estasén.—Instituciones de Derecho mercantil (tomo VI), tercera edición, 15 pesetas.

Muñoz Casillas.—Los Poderes del Estado, 4 pesetas.

Nengual.—El crédito agrícola, 4 pesetas.

Editorial Reus

Casa fundada en 1852. Empresa propietaria de más de 2.000 Ediciones Jurídicas y del Centro de enseñanza de preciosados. 1.

Clase: Preciados. 1.—Libros: Preciados. 6.

Correspondencia: Apartado 12.250. Madrid.

Juan Gómez Guerrero

Taller de Carpintería Mecánica Granada, 65.—Almería

Se hacen puertas, ventanas y toda clase de trabajos para construcciones de casa, muebles finos, precios sin competencia, se garantizan los trabajos, pidan presupuestos.

Grandes Almacenes de S. José

CALLE DE LAS TIENDAS, 15 Y AZARA 2

Tejidos y Novedades del País y del Extranjero

Comunicamos a nuestra distinguida clientela que se han recibido todos los géneros de invierno, y queremos realizarlos a precios baratísimos.

Hemos recibido muchos abrigos de punto, Mantas de lana y algodón y muchísimas colchas de todas clases a precios increíbles. Visiten estos Almacenes y quedarán muy satisfechos, economizando bastante al hacer las compras.

